
第 2227 回例会 

９月 17 日 №10 

 

 

                                    

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

  

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     ２０２４－２０２５年度 第２７８０地区 

先ずは、先程多くのスマイルを頂きまし

た、誠にありがとうございます。 

１０月１９日２０日、県央地区大和海老名

地区に於いて、初めての地区大会が行われま

す。是非、多くの皆さんにご参加頂きたいと

思いますので、宜しくお願い致します。 

少しだけ私の自己紹介を支えて頂きます。 

１９９０年３月９日に大和田園ＲＣに入会

しました。 

大和田園ＲＣの名前の由来は、田園都市線

が来たタイミングで、ＲＣもできたので、大

和田園（ヤマトデンエン）と名付けたそうで

す。 

私は、２０１０—２０１１年度の後藤ガバナ

ーの時にガバナー補佐をさせて頂き、それ以

降、米山委員会、ポリオ撲滅等などの多くの

委員会を務めさせていただき、今日に至って

おります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木 辰郎ガバナー（大和田園 RC） 

【3年間の目標と計画】 

国際ロータリーの理事会は、活動や目標の持続 

性を重要な課題と位置付け、 2024 年 2025 年度を 

トライアル期間の初年度とし、地区やクラブに対 

し理解と協力を要請しています。  

クラブの発展と活性化のために行うものです。 

私たちが時代の変化とともに具体的に変化して 

いくために、ＲＩの提唱するこの方法を「新たな 

挑戦のチャンス」と捉え、実践してみましょう。  

【ＲＩ理事会による決定事項】3 年間のグローバ 

ルトライアルを設定し、そのプログラムを実施し 

ます。 

１．2024 年 7月 1日から、地区及びクラブに対 

する 3年間の目標とローリングターゲット、年 

度ごとに見直すプランを実施します。  

２．ロータリークラブセントラルをマルチイヤー 

ターゲットダッシュボード（複数年目標一覧表 

表示）として 刷新し、組織的に目標を整える。 

会 長 大井 達  幹 事 諸隈 武 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

３．上記をサポートするために、リサーチと学

習プログラムを開発します。  

４．プログラムの評価を 2027 年から 2028 年に

かけて行います。  

【具体的内容】 

１．3年間の目標入力と管理はクラブセントラル

で行います。クラブセントラルは現在ＲＩ

によって 3年間の目標が設定できるように

改造中ですので、まずは次年度の目標を入

力してください。  

２．3年間の目標が入力した後、理事会等の承認

を得てクラブ内で共有してください。  

3 年間の目標を設定するためには、向こう 3

年間を会長候補者や理事会を巻き込んだ議

論が必要になります。（持続性） 

３．３年間の目標を立てたら、毎年目標の達成

度を検証し、必要に応じて次年度以降の目

標を再設定してください。  

 ローリングターゲット、四半期毎に進捗

や達成度の管理を行ってください。 

【ロータリーの近況について】 

ロータリーの先進国と言われるアメリカを

はじめ、日本やカナダなどで会員数が減少し

始め、さらに会員資格、職業分類、例会の意

義等を行った。  

初期のロータリーの基本までも大きく変化し

てきたように思います。  

 しかしながら、ロータリーが変わった、魅

力がなくなった、悪くなった等を嘆く前に、

皆さん今一度考えましょう。ロータリーの活

動をするのは皆さんです！ 

ロータリーは奉仕団体でよく言われますが、

ロータリーでその心を高められたメンバーが、

世の中のために奉仕した結果、世界理解と平

和に貢献をしてきたと言えるでしょう。  

 元々ロータリーは、人間が本来生まれなが 

 

 

 

らに心の奥に持っている目には見えない精神 

他人に役立ちたいという心を発展し、育てていく 

ことなのではないでしょうか。  

それがロータリーの原点であり、ロータリーは人 

を作ることではないでしょうか。 

本年度、ＲＩ会長のステファニー、アーチック 

会長は、毎年 15 万人がロータリーに入会し、16 

万人が毎年退会している事実を考えてほしいとの 

ことです。  

ロータリーは何十年もの間、同じ例会モデルを 

採用してきました。例会を開き、金を鳴らし、出 

席を取る など、同じことを行ってきました。 

今では、イクラブ、パスポートクラブ、衛星ク 

ラブ、法人クラブなど、ロータリーに入会し奉仕 

する様々な機会があります。  

地区とクラブが行動計画を活用すれば、ロータ 

リー反映できると信じていますとのことです。  

クラブはそれぞれ異なります。クラブに「こう 

すれば大丈夫」と保証できるマニュアルはありま 

せん。どのクラブも独自の文化を築いています。 

国によってロータリーのやり方は異なり、同じ地 

区でも全く異なるクラブが存在いたします。  

すべてのクラブが、行動計画の 4つの優先事項、 

（➀より大きなインパクトをもたらす➁参加者の 

基盤を広げる➂参加者の積極的な関わりを促す、 

④適応力を高める）を確認する必要があります。 

ロータリーの根幹は、 「超我の奉仕」や「最 

もよく奉仕するもの、最も多く報われる」の基本 

理念を基に、ロータリーの使命である職業人と地 

域社会のリーダーのネットワークを通じて、人々 

に奉仕し、高潔さを奨励し、世界理解、神善、平 

和を推進しすることであると記載されています。 

再度、各々の目標を見直し、自己の研鑽に基づ 

いてさらなる心のレベルアップをし、我々のでき 

る得る 最大限の活動を期待申し上げます。 

（次ページへ続く） 

 



 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     【質疑応答】       （概要にて掲載） 

     〇大井会長 

ＤＥＩ、多様性（Diversity）、公平性（E 

quity）、インクルージョン（inclusion）に 

ついて、クラブの運営や活動に於いて、具体 

的な例が有りましたら、お話し頂けますか。 

 

 

 

     ◇ガバナー回答  

      例として、落ち着いて座っていられない子 

などを受け入れての、音楽会を開催しました。 

     開催することも大切ですが、継続していくこ 

とが大切です。継続していく中で、変化させて 

いけばいいのです。資料などは、ガバナー事務 

所にありますので、参考にして下さい。 

     〇諸隈幹事 

青少年青少年誓約書に関しまして、本人の意 

図とは違う解釈をされて相手がハラスメント

行為を受けたと感じ問題になった場合、青少年

誓約書を提出している方と提出していない方

への地区の対応はどのようになる予定でしょ

うか？ 

      また、青少年誓約書を出していない会員が該 

当する奉仕事業に参加してしまった場合(クラ 

ブとしては提出を促しますが）、地区及び RIか 

らはどのようなことが起こると考えられます 

でしょうか？ 

◇ガバナー回答 

      ロータリアンの方は全員提出してほしいで 

す。未提出であれば、対応はできません。提出

していれば、クラブが消失することはありませ

ん。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇佐々木 敏尚会員 

２０２３年度に地区危機管理委員会から配布され 

た資料によれば、ボランティア誓約書における身元 

保証人とは、「誓約者に犯罪履歴が無いことを認め 

るという意味での身元保証人であり、誓約者が誓約 

に反して犯罪者や債務者になった場合でも責任を負 

担することはありません。」と記載され、一般的な 

身元保証人とは異なる意味として使用されている、 

ということでした。 

ボランティア誓約書における身元保証人がこのよ 

うな意味に限定して解釈されるのでしたら、ボラン 

ティア誓約書の作成を求める際に注意書き等を付 

して説明を加えておく方が望ましいと考えます。 

◇ガバナー回答  

 詳しい所まで確認しておりませんでしたので、 

ご指摘いただきありがとうございます。 

 再度、委員会にて、検討し、中村ＡＧよりご報 

告させて頂きます。 

〇佐々木 敏尚会員 

相模原中ロータリークラブは昨年度まで第５ 

グループから今年度から第１０グループに変更 

になりました。このようなグループの変更 

を行うに際し、当クラブには事前の意見照会がな 

されませんでした。今後、このようなグループの 

変更を行なう際には、事前に該当クラブに対する 

意見照会を行なっていただきたいと思いますが、 

如何でしょうか。 

◇ガバナー回答 

ガバナー、ノミニーは当事者ではありませんの 

 

 



 

 

で、詳細は分かりませんが、決まった以上は、 

第 10 グループの実績を上げて、10 グループの

素晴らしさをアピールしましょう！ 

〇冣住 悦子会員 

現在は危機管理というと、主に青少年に対す

るハラスメント行為に関してどんどん厳しく

なっていますが、危機の状況には紛争や災害に

巻き込まれた場合や、ステイ先で災害や事故に

会う場合も考えられます。東日本大震災やコロ

ナ感染症の流行を経て、起こり得る状況をかな

り整理されたとは思いますが、BCP 計画のよう

なものを策定して告知する予定はありますか。 

◇ガバナー回答 

      実際に取り組みしていますが、費用が掛かる

ことですので、あまり広がっていないのが現状

です。検討します。 

〇冣住 悦子会員 

以前は「超我の奉仕」や「最もよく奉仕する

者、最もよく報われる」という標語が強調され、

情報集会で勉強会が行われたりしましたが、最

近では中核的価値観と DEIばかりを聞くように

なりました。時代の変遷に合わせて変わってい

くことは必要だと思いますが、現在の RI では

「超我の奉仕」などの標語の扱いはどうなって

いるのでしょうか。 

◇ガバナー回答 

      標語はありますが、今は会員増強、継続に力

を入れています。 

〇小崎 直利会員 

増強セミナーで、会員種別を工夫して増強や

退会防止の取り組みをされているクラブがあ

りましたらその事例をお聞かせください。また、

その取り組みを決定するためにどのような手

順を踏んだのかもお聞かせください。（細則改

訂、理事会の承認のみなど） 

◇ガバナー回答 

      内容を理解し、規定を考える必要はあると思 

います。定款も必要となります。 

 今後は、違った形のクラブが増えてくると思 

います。※法人での登録はできません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、ガバナー公式訪問日ということで、 

佐々木ガバナーをお迎えしております。 

会長の時間ですが、９月３日の理事役員会の 

報告と９月１２日の第１０グループの会長幹 

事会の報告は来週に行わせて頂く事として、今 

日は手短に済まさせて頂きますので、よろしく 

お願いいたします。 

今夜は中秋の名月だそうです。夜は少し雲も 

出るようですが、９時過ぎくらいからはお月見 

も出来るそうですので、少し涼しくなった秋の 

夜にゆっくりと空を見上げてみてはいかがでし 

ょうか。 

【幹事報告】 

１．第２７８０地区ガバナー事務所より  

➀ロータリーマジック賞のご案内 

 本年度は、「各クラブの実施プロジェクトの 

中で新鮮で、効果のあるプロジェクトにロー 

タリーマジック賞を表彰し、紹介する」と地 

区方針に掲げました。 

 本年度予定している奉仕活動（社会奉仕・国 

際奉仕等は問いません）の中で、最も注力す 

るプロジェクトをご回答ください。 

趣旨：1.各クラブで行っている奉仕プロジェ 

クトを取りまとめ、地区内全クラブで共有する。 

2.そして、新鮮で、効果のあるプロジェクトに 

ロータリーマジック賞を表彰する。 

⓶ポリオ関係イベントのアンケートのお願い各 

グループ、地区委員会、各クラブで行われて 

いるポリオ募金、ポリオ根絶活動を地区内で、 

水平展開するため、アンケートを行います。 

 

会長の時間 



 

  

【委員会報告】 

     ◎会員増強Ⅽグループ 藤本 恵介会員 

      会員増強は、1 週 

間や 2 週間ででき 

る事ではないので 

すが、今年度会長 

エレクトの立場を 

使って、今年度と 

いうより、来年度の対象に入ってもらえる

ようなことを今からしていこうかなと思っ

ております。 

皆さん、会員増強頑張って参りましょう。

【地区大会スケジュール】 

     １０月１９日（土）１日目 

      場所：レンブラント海老名 

     〇会長幹事会 

      １３：００～１４：００ 

     〇指導者育成セミナー 

      １５：００～１６：２５ 

     〇ＲI 会長代理ご夫妻歓迎晩餐会 

      １６：３０～１９：３０ 

     １０月２０日（日）２日目 

     〇新世代交流会 

      場所：大和商工会議所 2Ｆ 

      ９：３０～ 

     〇本会議 

      場所：大和市文化創造拠点シリウス 

      １１：３０ 受付・登録 

      １２：３０ 点鐘   

      １２：４０ 開会の言葉 

      １２：４５ 物故会員への黙祷 

      １２：５０ 参加クラブ紹介 

      １４：２５ 記念講演 千玄室氏 

              「ロータリーの居場所」 

      １６：２０ アトラクション 

          「大和市雅楽協会 雅楽の世界」      

      １６：５０ 各種表彰 

      １７：１５ ガバナーエレクト挨拶 

      １７：５５ 閉会の辞 

      １８：００ 点鐘 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆佐々木 辰郎ガバナー（大和田園 RC） 

 本日は公式訪問にてお邪魔させて頂きました！ 

 宜しくお願い致します！ 

☆中村 礼二ガバナー補佐（相模原東 RC） 

 本日は宜しくお願い致します。 

☆大井会長、諸隈幹事 

①佐々木ガバナー、中村ＡＧ本日はありがとうご 

ざいます。中クラブを楽しんで行ってください。 

②南会員、入会記念おめでとうございます。  

☆川合 貞義会員 

①佐々木ガバナー、中村ＡＧ、暑い中ご苦労様で      

す。体に気をつけて業務を続けて下さい。 

②入会記念日祝の南さん、おめでとうございます。 

③今日の例会も楽しい会で行きましょう。 

☆小野 孝会員 

①ガバナー公式訪問、ありがとうございます。 

 よろしくお願い致します。 

②入会記念日祝の南さん、おめでとうございます。 

☆田所 毅会員 

①佐々木ガバナー、中村ＡＧお越し頂きました。 

 本日は宜しくお願い致します。 

②南会員、入会記念おめでとうございます。 

☆竹田 繁会員 

①佐々木ガバナー、中村ガバナー補佐、本日は 

 ご苦労様です。宜しくお願い致します。 

②南会員、入会記念日おめでとうございます。 

☆黛 裕治会員 

①9 月の入会記念日お祝の南会員、おめでとう 

 ございます。 

②佐々木Ｇ、中村ＡＧ、本日はありがとうござ 

います。宜しくお願い致します。 

☆阿部 毅会員 

①佐々木ガバナー、中村ＡＧ、本日のガバナー 

公式訪問お疲れ様です。 

本年度のリーダーとして、宜しくお願い致し 

ます。 

②南会員の入会記念をお祝いします。頑張って 

下さい。  

（次ページへ続く） 
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＜今月のお祝＞ 

〈入会記念日祝〉 

南 篤史会員 2022年９月 20日 

 

 

☆豊岡 淳会員、南篤史会員 

➀佐々木ガバナー、中村ガバナー補佐、中 RC へ 

 の訪問ありがとうございます。本日は宜しくお 

願いします。 

    ➁入会記念日祝い、ありがとうございます。 

     月日の早さを感じます。（南会員） 

☆冣住 悦子会員、横溝 志華会員 

➀佐々木ガバナー、中村ガバナー補佐、ようこそ。 

 よろしくお願いします。 

②南さん、入会記念祝おめでとうございます。  

    ☆佐々木 敏尚会員 

    ①ガバナー佐々木様、ガバナー補佐中村様、本日 

     はお越し頂き、ありがとうございました！ 

     本日の卓話を宜しくお願い致します！ 

    ②入会記念日祝の南さん、おめでとうございま

す！ 

    ☆田後 隆二会員 

    ①佐々木ガバナー、中村ガバナー補佐、ようこそ

いらっしゃいました。本日はよろしくお願いし

ます。 

    ☆小崎 直利会員 

    ①佐々木辰郎ガバナー、中村礼二ガバナー補佐、

本日は相模原中ＲＣへようこそいらっしゃい

ました！ 

    ➁９月入会祝いの南会員、おめでとうございます。 

☆阪西 貴子会員 

①佐々木ガバナー、中村ガバナー補佐、本日は相 

模原中ＲＣにお越し頂き、ありがとうございま 

す。 

②入会記念日の南会員、おめでとうございます。 

 

         本日のスマイル額  ２６，０００円 

         今年度累計額   ２２８，０００円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月２４日 卓話 佐々木 敏尚会員 

１０月 １日 ゲスト卓話 米山奨学生汪さん 

       定例理事役員会 

    ８日 卓話 豊岡 淳会員 

  １５日 卓話 冣住 悦子会員 

  ２２日→２０日地区大会へ振替 

 

 

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名菜「敦煌」 

司 会  河野 崇ＳＡＡ 

斉 唱  ロータリーソング「我等の生業」   

ソングリーダー 小崎 直利会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

会 員 出席（対象者 19 名） 事前メイク者 

２８名 (Zoom 含)22 名 0 名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(9/3) 

1 名 ９５．６５％ ９１．３０％ 

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp

